
令和４年度第２回函館方面江差警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和４年11月30日（水） 午後１時30分から午後３時０分まで

２ 開催場所

函館方面江差警察署 大会議室

３ 出席者

(1) 協議会委員 ４人（定員６人、出席４人）

会 長 小笠原 隆

副 会 長 田原 栄輝

委 員 庄山 江利子

委 員 松崎 真由美

(2) 警 察 署 員

署 長 齋藤 敦

佐藤 晴大副 署 長 兼 警 務 課 長

木村 公哉刑事・生活安全課長

地 域 課 長 齋藤 明

交 通 課 長 上野 貴弘

４ 会長挨拶

５ 署長挨拶

６ 報告・説明事項

(1) 令和４年度の業務推進状況

(2) 特殊詐欺被害防止に向けた取組

(3) 交通事故防止に向けた取組

(4) 地域警察官の活動状況

(5) 江差警察署の活動状況

(6) 懲戒処分事案の説明

７ 委員からの要望・意見等（答申）

委 員～ 特殊詐欺についてですが、以前は、高齢者の方が銀行の窓口やＡＴＭに

来て高額なお金を下ろすことが多かったため声かけをすることもできたの

ですが、近頃は金融機関を介さない犯行手口が多くなってきているように

。 、 。感じています 最近では ＡＩを活用した防犯対策を試行運用しています

、 、 、署説明～ 今後 ＡＩを駆使した防犯対策が増えて行くと思いますが 犯人もまた

新たな手口で犯行に及ぶことになると思います。

最近は、暗号資産やビットコインの話題を用いたり、電子マネーでだま

し取る手口が多くなっています。



委 員～ 特殊詐欺の被害に遭っているのは、不特定多数の人なのですか、それと

も、ある程度、犯人に把握されている人なのですか。

署説明～ エリアで狙われることが多いように感じています。

現金を自宅まで受け取りに行く手口の場合には、だましの電話が来た時

には、近くに犯人グループの者がいることが多いです。

委 員～ 知人から、１回だけ無料という求人広告掲載の電話があって、依頼した

ら、１回の掲載で数百万請求されたという話を聞いたことがあります。

私の家にも電話がきたことがありますが 『無料』という言葉のインパ、

クトが強くて、他に何を言われても頭に入ってこない状況でした。

私は、怪しかったので直ぐに電話を切りましたが 『無料』という言葉、

にだまされる人は多いと思います。

署説明～ 同じ手口の相談を当署でも受けています。

初めの１か月間は広告料は無料ですが、解約をせず期間が過ぎると自動

更新されてしまい、後日、高額の掲載料を請求されるという手口です。

委 員～ 新聞等のニュースを見ていると、同じ地域、そして同じ手口で、連続し

て被害に遭っていることが多いように感じています。

数日前に詐欺事件の記事が新聞に出ていたのに、数日後に同じ手口で被

害に遭う人もいるので、なんでまた被害に遭うんだろうと思うときがあり

ます。新聞以外で、被害状況を知る方法はありますか。

署説明～ 当署では『ほくとくん防犯メール』などにより、地域住民の方々に、広

く注意喚起の広報を行っています。

当署としても、新たな手口が発生した際には、一人でも多くの地域住民

に、リアルタイムな情報を伝えたいと考えています。

委 員～ 乙部町の国道で発生した土砂崩れの関係で設けられた迂回路ですが、最

初の頃は、みんな慣れていなかったのでゆっくり走行していましたが、最

近では慣れてきたせいか、スピードを出す車が増えてきています。

何か対策はとることはできますか。

署説明～ 自治体や道路管理者と連携して各種対策を講じているほか、パトロール

を強化し、車両運転者の安全運転意識の醸成に努めています。

冬期間における対策も必要となるため、継続して検討していきます。

署説明～ 警察としても、様々な方法で被害未然防止のための広報活動を継続して

実施していきます。今後も各関係機関・団体の皆様と協力して、安心、安

全な街づくりを目指していきますので、引き続き御協力をお願いします。

８ その他

(1) 北海道警察逮捕術大会第二部優勝の報告

(2) 警察官人材確保に向けた取組について



９ 次回の開催予定

２月下旬若しくは３月上旬頃を予定


